














⚫ В английском языке 26 букв, из которых 20 
согласных и 6 гласных. Однако, звуков в 
английском языке гораздо больше: 24 согласных и 
15 гласных.



Что такое открытый слог?

⚫ Самое главное, что надо усвоить — это 
что открытый слог оканчивается на гласную. 
Например:

⚫ to-tal, ri-val, bi-ble, mo-tor.
⚫ Вот несколько особенностей, которые стоит 

запомнить:
⚫ К открытому типу слога относятся слова и с 

немой «e» в конце слова. Например: take [teɪk], 
kite [kaɪt], toe [təu].

⚫ Некоторые односложные слова также 
представляют собой открытые слоги. 
Например: me [mɪ:], he [hɪ:], no [nəu], go [gəu].

⚫ При делении на слоги сочетания «согласная + le» 
считается отдельным слогом, поэтому гласная 
перед таким сочетанием будет в открытом слоге. 
Например, able [eɪbl], idle [aɪdl].

⚫ Как читаются гласные в открытом слоге?
⚫ Гласная произносится также как и в алфавите. 

Исключение составляет буква «y», которая всё 
повторяет за буквой «i». Напомним, как это 
работает.

⚫ Буква «A» читается как [eɪ]. Например, fame 
[feɪm] – слава , baby [‘beɪbɪ] — ребенок.

⚫ Буква «O» читается как [əu]. Например, note 
[nəut] – заметка, open [‘əupn] — открыть.

⚫ Буква «E» читается как [ɪ:] (долгое «и»). 
Например, we [wɪ:] – мы, Pete [pi: t] — Петя.

⚫ Буквы «I» и «Y» читаются как 
[aɪ]. Например, ice [aɪs] – лед, fly [flaɪ] — летать.

⚫ Буква «U» читается как [ju:] Например, cute 
[kju:t] — классный, museum [mju:’zi:əm] – музей.
После звуков [r], [l], [dʒ] читаем 
только [u:]. Например, rule [ru:l] — правило, flute 
[flu:t] — флейта, June [ dʒu:n ] — июнь.



Что такое закрытый слог?

⚫ Закрытый слог всегда имеет в своем составе 1 
гласную + 1 и более конечную согласную. Гласная 
буква в этом случае читается кратко:

⚫ pit, cock, uncle.

⚫ Правила чтения гласных в закрытом слоге
⚫ Буква «A» читается как [æ]. Например, cat [kæt] 

– кот, apple [æpl] — яблоко.
⚫ Буква «O» читается как [ɔ]. Например, dog [dɔg] 

– собака, common [‘kɔmən] – общий.
⚫ Буква «E» читается как [e]. Например, nest 

[nest] – гнездо, egg [eg] — яйцо.
⚫ Буквы «I» и «Y» читаются как [ɪ]. Например, pin 

[pɪn] — булавка, gym [dʒɪm] — спортивный зал.
⚫ Буква «U» читается как [ʌ]. Например, run [‘rʌn] 

– бежать, blush [blʌʃ] – румянец.
⚫ Несколько особенностей
⚫ Если буква «Y» занимает безударную позицию в 

конце слова, то она тоже дает краткий звук 
[i]: truly, ugly, spicy.

⚫ Несмотря на «закрытость» слога, буква «U» в 
некоторых словах будет читаться открыто, их 
просто надо запомнить: push, put, pull, bush, bull.

⚫ Буква «О» перед сочетанием -st также читается по 
открытому типу: most, post, host.



Упражнения на открытый и 
закрытый слог в английском

⚫ Упражнение 1. Прочитайте следующие слова и 
определите тип слога в них

⚫ cot, dad, mad, sad, can, when, then, man, bat, pop, 
rot, sit, bit, jam, ram,

⚫ bottom, rotting, pick, sick, catch, bath, butt, rock, 
little, cattle, battle.

⚫ Упражнение 2. Прочитайте следующие слова. 
Какой тип слога у выделенной гласной?

⚫ gate, mate, date, hate, hide, wide, bride, note, lake, 
strike, time, meter, Pete.


